

[SECCIONES]

- Región
- Murcia
- Cartagena
- Lorca
- Comarcas
- Opinión
- España
- Economía
- Mundo
- Deportes
- Sociedad
- Cultura
- Televisión
- Gente
- Titulares del día
- Esquelas
- Efemérides
- Las + vistas**
- Viñetas
- Imágenes
- Especiales
- Fiestas

[CANALES]**[PARTICIPA]**

- Blogs
- Chat
- Foros

**LO +
BUSCADO**
OPINIÓN

LA TRIBUNA DE 'LA VERDAD'

La Universidad y la libertad de cátedra

JOSÉ MANUEL GARCÍA CARRASCO/

 Imprimir
  Enviar

Lo más digno y lo más valioso es -junto con el amor- el pensamiento. «Esforcémonos, por tanto, en pensar bien», concluía Pascal. Y ese es el papel de la Universidad: proporcionar, como dice el profesor Llano, «una tierra natal al pensamiento, ofrecerle un suelo feraz, un ambiente propicio para que el duro y gozoso ejercicio de pensar nos conduzca a ese valor tan alto que es la verdad». En la sociedad de la información y del conocimiento, el valor por antonomasia debe ser la verdad. La apasionante tarea que tiene ante sí la Universidad actual es la de transmitir una visión del hombre y del mundo que responda a la dignidad de la persona y que sea capaz de conducir a una sociedad cada vez más globalizada hacia planteamientos más equilibrados y justos.

Escribo estas líneas a propósito de lo ocurrido en nuestra ciudad hace unos días con motivo de las denuncias a un compañero de la Facultad de Medicina. He sentido una profunda pena y vergüenza ajena al ver públicamente vilipendiado y zaherido a un colega debido a algunos contenidos de la materia que imparte. Sin ningún tipo de explicación, y con medios totalmente acientíficos, se ha puesto en entredicho la labor docente e investigadora que esta persona viene desarrollando desde hace más de veinte años.

En una línea frívola, más propia de un programa de salsa rosa o de revistas del corazón, se ha estado cuestionando las enseñanzas de esta persona sin ningún motivo. Da la impresión de que en la actualidad lo único que vende son los escándalos. Por desgracia, en algunos medios de comunicación las cabeceras de sus noticias tienen que ser sensacionalistas. Y ahora le ha tocado el turno a la Universidad. Da lo mismo que la Universidad genere otras noticias mucho más interesantes (hace pocos días fue la entrega de los premios extraordinarios fin de carrera y doctorado, hace pocos días también se han aprobado los primeros programas de las nuevas titulaciones de Máster, estamos en pleno proceso electoral para elegir un nuevo Rector, etc). Por desgracia, algunos piensan que lo único que la gente quiere es que haya morbo y eso hay que darle. Lo de menos es el contenido de la noticia. Hay que ofrecer una víctima a los potenciales lectores que, día tras día, seguirán el curso del escándalo que se ha creado ficticiamente.

Pero, alguien podría argüir, ¿no se ha extralimitado dicho profesor en sus enseñanzas? Dos son las consideraciones que quiero hacer a este respecto: libertad de cátedra y uso de mecanismos académicos para el control de la enseñanza.

Por una parte, y eso es una de las grandezas de la Universidad, a la hora de transmitir los conocimientos a los alumnos se deben mostrar las pluralidades de opiniones existentes, pues se trata de hacer pensar y de formar a personas críticas y con capacidad de razonamiento autónomo. ¿Miedo a la libertad de cátedra? Nunca. De esta forma, y procurando no sesgar la información transmitida, avanzaremos más rápidamente en el conocimiento de la verdad. Precisamente por eso es habitual en la Universidad que personas distintas muestren la realidad desde ópticas distintas. Permítanme ofrecer un ejemplo que me es muy cercano. Pienso que todos los lectores están familiarizados con el sistema operativo Microsoft Windows (sistema propietario). Algunos de los lectores también conocerán el sistema operativo Linux (sistema abierto). Pues bien, a pesar de que se pueden hacer pruebas objetivas para evaluar ambos sistemas y determinar cual es mejor, no hay manera de ponerse de acuerdo sobre ello. Por lo que resulta que un profesor de la asignatura de Sistemas Operativos les dice a sus alumnos que es

- Préstamos
 - Dejar de fumar
 - Rebajas
 - Calefacción
 - Nieve
 - Idiomas
 - Empleo
 - Dietas
 - Venta de pisos
 - Terapias
 - TV digital terrestre
 - Moda
 - Gimnasios
 - Esquí
- Haz clic en la categoría escogida...

mejor uno de ellos, mientras que otro profesor defiende justamente la opinión contraria. ¿Y en pleno siglo XXI esto es posible? No sólo es posible, sino incluso deseable, pues de esta forma los estudiantes se acostumbran a razonar, a basar sus opiniones en argumentaciones científicas, y a lograr una síntesis que se encuentre lo más cercana a la auténtica verdad.

Pero entonces, ¿un profesor se podría aprovechar de esa situación y adoctrinar a sus alumnos? Podría ser, pero en esa situación la Universidad tiene unos cauces previstos (Departamento, Facultad, Rectorado y demás órganos de gobierno) para tomar una serie de acciones que corrijan dicha situación. Desde luego el medio no es nunca la denuncia y el escarnio público en los medios de comunicación.

La fuerza de la Universidad se halla en la capacidad que sus miembros tengan de pensar con originalidad, con libertad, con energía creadora, dentro de un contexto favorable. Por ello, es propio de la Universidad un ambiente de sosiego e independencia que motive a los estudiantes a pensar, de tal forma que no se atengan a las cosas tal como les vienen dadas, sino que consideren otros enfoques posibles y miren la realidad desde perspectivas inéditas. Se trata de que el estudio y la reflexión conduzcan a una mejor comprensión de la realidad circundante, de la propia condición, y permita que las personas vivan su vida con mayor libertad. Porque únicamente así los profesionales que surjan de la Universidad serán creativos, innovadores, capaces de trascender los hechos y salirse fuera de los supuestos establecidos.

José Manuel García Carrasco es catedrático de Arquitectura de Computadores en la Facultad de Informática de la Universidad de Murcia.

Enlaces Patrocinados

[Registro de Dominios .es](#)

Registre su dominio .es fácilmente Registrador Oficial. Muy económico. . www.div.es

[es](#)

Descubre Excelentes Pistas y Lánzate a Nuestras Ofertas! Reserva . edreams.com

[Hoteles a 50€, 2 personas](#)

Reserva descuento-hotel sin pagar Análisis calidad-precio MC - Hotel . MarketingyComercio.com/_hotel

[Encuentra el amor hoy](#)

La mayor base de datos de contactos Por qué no? El registro es gratis! . www.friendscout.com

Subir



© Copyright LA VERDAD DIGITAL S.L.

[Contactar](#) / [Publicidad](#) / [Mapa web](#) / [Aviso Legal](#) / [Política de privacidad](#) / [Master de Periodismo](#) / [Club Lector 10](#) / [Visitas a La Verdad](#)

Powered by  SARENET

LA VERDAD DIGITAL, S.L. (SOCIEDAD UNIPERSONAL). Camino Viejo de Monteagudo s/n. 30160. Murcia. CIF: B73096802. Inscrita en el Registro Mercantil de Murcia al Tomo 1.709, Libro 0, Folio 41, Sección 8, Hoja nº MU34509, Inscripción primera.